
CAFE CAUSE 

Vendredi 17 juin de 10h à 12h 

Présents : Jess, Stéphane, Véro, Gabriel, Alain, Clémentine, Delphine, Manuel, Djo, Jean, 

Titouan, Maryse, Carl, Walid, François, Nico, plus tard Hervé 

 

Présentation de l’ordre du jour par Nico : 

Informer : 

- Café causé cadre (François) 

- Théâtre forum (François) 

- Clochettes sonores (Manu) 

- Glaces fonctionnement (Gabriel) 

- Terrasse / Parasol (François) 

- Fonctionnement été (Delphine) 

 

A discuter :  

- Véro : comment récupérer de la nourriture ? 

- Groupe terrasse retour et discussion 

Walid : 

- Suggère que la présidence soit prise par un bénéficiaire 

- Les usagers peuvent-ils proposer des ateliers et si oui quel accompagnement ? 

 

 

(Sortie de Djo et Carl) 

 

Rappel du cadre par François : 

Résumé par Stéphane : libre et cadré. 

Nico précise que l’ordre du jour doit être respecté + questions éventuelles 

 

Théâtre Forum présenté par François : 

Le travail sera présenté au public lundi 20 à 15h à la salle Paul-Bert 

RV à 14h30 à la Barque. 

C’est un théâtre participatif, toute personne peut intervenir, avec son consentement bien sûr. 

 

Les Clochettes sonores présentées par Manuel avec questions complémentaires de Véro, 

Stéphane, Jess : 

C’est un évènement solidaire ; lieu : au tiers-lieu Les Beaumonts ; date : dimanche de 14h à 

21h, Delphine précise que l’installation prévue samedi est déplacée à dimanche matin 

Présence d’associations avec musique, ateliers et repas (les gens donnent ce qu’ils veulent) 

La Barque propose : 

- crêpes, thé à la menthe (Christèle et Véro) 

- informations sur la Barque, proposition adhésions (Maryse) 



- Exposition de peintures (Manuel) 

- pétanque (Hervé) 

Jess propose d’emporter les planches de la devanture et faire un atelier de dessin et peinture 

pour enfants. 

Delphine propose un groupe pour l’organisation. 

  

Vente de glaces 

Vente à 50 centimes. Les usagers s’occupent de l’achat. 

 

Terrasse 

Demande de parasol, Réponse officieuse du placier mais pas de réponse officielle 

Création d’un point terrasse 

Véro signale que la TJM a un parasol 

 

Fonctionnement de La Barque par Delphine 

Maintien de fermeture des derniers week-ends de juin et juillet   

3 salariés jusqu‘au 7 août. 

Puis du 8 au 21 août : 2 salariés donc ouverture sur horaires restreints :  de 10 à 14h puis 

activités l'après-midi : possibilité de faire des propositions 

Nicolas en vacances pour 3 semaines à partir du 8 août   

Fermeture du 22 au 28 août 

A nouveau 3 salariés au retour de congés. 

 

Stéphane demande qui a pris la décision : Delphine précise que c’est une décision prise 

conjointement entre le bureau et l'équipe salariée. 

Sortie de Stéphane. Rappel du cadre, ne pas intervenir sans question posée 

 

Mur végétal 

Hervé présente le projet, à concevoir sur le mur en face du comptoir 

Quelques remarques : Véro trouve l’idée belle, cela apportera de la fraîcheur ; Clémentine 

demande qui assurera l’arrosage ; Delphine demande qui arrose les plantes ? 

L’idée de plantes accrochées au plafond est émise. 

 

Groupe de travail : jeudi 23 juin à 10h 

Participants : Nicolas, Véro, Jess, France, Hervé, Clémentine. 

Walid remarque qu’on dépense du temps à former les groupes et que cela peut être vu à la fin 

de la réunion. Clémentine répond que présence et date sont liées et que c’est plus rapide de 

voir cela en réunion. 

 

Point terrasse 

Il s’agit de faire un bilan du fonctionnement 



France rappelle que les verres ne doivent pas être sortis ; Alain évoque la difficulté à noter les 

verres en plastique, Maryse remarque aussi quelques difficultés de gestion des verres mais le 

système permet malgré tout de réguler les sorties de verres ; Hervé observe que cela évite les 

attroupements 

François regrette l’état souvent dégradé de la terrasse et du pas de porte, 

Walid heureux que les craintes concernant la réouverture de la terrasse ne soient pas réalisés 

Nico évoque l’image de la Barque. 

Véro interroge comment ranger et nettoyer sans être assisté / infantilisé. 

Clémentine ne le voit pas comme de l’assistanat. 

A revoir avec le groupe terrasse. 

Delphine reprécise que les consommations d’alcool et les stupéfiants ne sont pas autorisés sur 

le lieu et aux abords. Nico à nouveau évoque l’image de la Barque en jeu et le fait que certains 

qui souhaitent s’en sortir, ne sont pas à l’aise. 

Jesse dit remarquer qu’on n’a pas la même attitude face à la prise de médicaments. 

Walid interroge sur la communication et pense que les professionnels ne doivent pas 

outrepasser leur rôle qui n’est pas « d'éducation ». 

 

Ateliers 

Walid précise qu’il avait proposé 3 ateliers qui n’ont pas continués ; il interroge sur la politique 

de l’équipe pour l’accompagnement. 

Il ressent une préférence et de la discrimination de la part des partenaires internes. 

Gabriel trouve la question intéressante et propose à Delphine de se présenter 

Nico apprécie que la remarque ne soit pas personnalisée ; Certains ont mis en place des 

ateliers, les professionnels s’efforcent de conserver une neutralité. Il propose d’en discuter 

après la réunion. 

Véro interroge sur le budget possible, François répond par l’affirmative. Il précise qu’ils 

accompagnent, qu’ils ne font pas tout (affiche, présences, créneaux, lieu…) et que c’est une 

histoire de moments ! 

Walid demande à qui incombe la communication ; François : à tous et par moyens divers 

(affiches, Facebook) 

Alain précise que les activités ne doivent pas se faire au détriment des autres usagers. 

Nico : c’est une période de transition, les choses vont se mettre en place 

Delphine a déjà entendu parler de ces questions, une réflexion à venir est donc essentielle. 

 

Walid interpelle sur l’horizontalité, où en est-on ? Est-ce possible de ne pas concentrer les rôles 

sur les salariés. 

Clémentine dit qu’elle ne comprend pas. 

Walid : les décisions peuvent se faire par vote afin d’éviter la concentration de pouvoir 

Manuel : pour lui ce n’est pas du pouvoir. 

Gabriel : c’est Camille qui a ramené ce concept de Marseille 

Delphine : pourquoi ça n’a pas continué ? 



Manuel : ça a « pété » 

Echanges entre Gabriel et Manuel ; Véro : « le peuple par le peuple » 

Gabriel demande s’il existe une hiérarchie entre les salariés. François précise que les 

questionnements sont pour tous. 

Delphine évoque que peut-être Camille était perçue comme « tenant la Barque ». En 

conclusion il n’y a pas de hiérarchie mais des échanges. 

Delphine propose un groupe de travail sur l’horizontalité avec elle. 

 

Tour de Table : 

Jesse : trop de prise de tête 

Véro : d’accord avec vous tous, rien à ajouter 

Gabriel : cool, mais le point info à trop viré à la discussion 

Clémentine : on a observé une dualité qui s’est créée, les échanges permettent de clarifier 

Delphine : Après travail dans le social depuis 2008, a quitté le secteur 

Pourquoi elle apprécie ce travail : La Barque, lieu qui ne ressemble à aucun autre, hors 

institution. Croit à l’horizontalité même s’il y a des limites rappelées par les collègues. 

Intéressant de réfléchir pour que le vivre ensemble soit possible. 

Reste bénévole au bar Bidule. Maman d’un enfant de 8 ans. 

Manuel : je ne me prononce pas 

Hervé : satisfaisant 

Jean : satisfaisant 

Titouan : mise en évidence de valeurs, content 

Maryse : parfois des divergences importantes, positif si l’échange permet la compréhension 

des autres, de ce qu’ils veulent faire 

François : content ; informe d’une exposition prochaine de Pascale Simonet 

Walid : mise en avant de l’écoute et de la démocratie mais doute de cette réalité en fonction 

de son expérience militante. Était au CA, informe qu’il vient de démissionner car s’est senti 

discriminé, les membres ne lui permettant pas de s’exprimer 

S’interroge sur l’objectif du questionnaire, outil pour les salariés en priorité 

Nicolas : il est important de ne pas faire de procès d’intention, l’équipe mène son action avec 

toute la volonté requise 

 

12h fin du café causé 

Prochain café causé : 29 juillet 

 

 


